
HOMELIE DU PREMIER DIMANCHE DE CARÊME. ANNEE – A-  

Le grand message de ce dimanche c’est que toute notre vie est un 
combat, une lutte contre l’esprit du mal. Ce dernier cherche à nous 
détourner de Dieu. La première lecture nous dit qu’Adam et Eve ont cédé au 
tentateur. Ils ont voulu être « comme des dieux ». Satan insinue le doute 
dans leur cœur : « Tout ça c’est des histoires pour vous empêcher de vivre 
et de faire ce dont vous avez envie ». En réalité, celui qui cède à la tentation 
ne devient pas comme Dieu. Au lieu de devenir comme Dieu, Adam et Eve 
(personnages mythiques) découvrent qu’ils ne  sont que des humains fragiles 
et mortels. 

La première tentation que Jésus a connue est due à la  faim : « Ordonne 
que ces pierres deviennent du pain ». La réponse de Jésus est sans appel : 
« Ce n’est pas seulement de pain que l’homme doit vivre mais de toute parole 
qui sort de la bouche de Dieu ». Jésus se présente comme le nouvel Adam 
qui reçoit du Père sa mission de Fils. Désormais ce ne sont plus des pierres 
qui seront transformées en pain. Mais les cœurs durs comme des pierres 
deviendront tendres comme du bon pain en se laissant pétrir par l’amour. Telle 
est aussi la mission que nous recevons aujourd’hui. 

L’Evangile nous parle ensuite du temple. C’était l’endroit privilégié 
pour la prière. A plusieurs reprises, les prophètes avaient dénoncé le « culte 
inutile » qui s’y pratiquait : « Ce peuple m’honore des lèvres mais son cœur 
est loin de moi ». Au lieu de servir Dieu, on se servait de lui. Jésus refuse 
ce marchandage. Il n’utilisera pas le temple pour ses intérêts personnels. Sa 
mission sera de purifier ce temple qui est devenu une « maison de trafic ». 
Le miracle de Jésus ne sera pas de sauter du haut du temple mais de remettre 
debout tous les handicapés du corps, du cœur et de l’esprit. 

Dans la troisième tentation, Satan montre à Jésus comment lui, le 
démon, domine le monde. Ce pouvoir, il le propose à Jésus à condition qu’il 
se prosterne devant lui. C’est la tentation de la puissance et de l’avidité. 
Dans l’Ancien Testament, nous lisons que le peuple d’Israël s’est prosterné 
devant le veau d’or. Notre monde actuel continue à se prosterner devant 
l’argent, le pouvoir et les biens de consommation. Jésus a fait le choix 
inverse. C’est sur ce chemin qu’il veut nous entraîner tout au long de ce 
Carême. 

Le Christ a été victorieux d’abord par le discernement. Il a bien vu 
que le diable trahit l’Ecriture. C’est la tentation du mensonge et de l’orgueil 
qui nous détournent de Dieu. Durant ce carême, nous serons invités à suivre 
le Christ au désert pour nous associer à son combat et à sa prière. Aller au 
désert, c’est rechercher des temps de silence pour une vraie  rencontre 
avec Dieu. 

 Avec lui, nous serons plus forts dans notre lutte contre les forces du mal.  

Avec lui, nous apprendrons à rejeter toutes les publicités 
mensongères qui courent dans le monde et qui nous détournent de 
l’Evangile.  

La Lumière de la Parole de Dieu nous est offerte pour éclairer notre vie. 
Que cette bonne nouvelle ravive notre espérance et notre joie. 


